CONSEJO REGIONAL CENTRO-SUR DE LA ANUIES UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE HIDALGO INSTITUTO TECNOLÓGICO DE PACHUCA

INFORME DEL CONSEJO REGIONAL

2005-2006

C. D. LUIS GIL BORJA Presidente

ING. HERIBERTO HERRERA COLOCÍA Vicepresidente

M. en C. NESTOR QUINTERO ROJAS Secretario Técnico

PRESENTACIÓN

Convencidos de que el trabajo colegiado, impulsado a través de la constitución de redes y grupos de trabajo, debe ser nuestra principal estrategia para encausar las actividades que permitan dar fortaleza y calidad al trabajo académico de la Región y de conformidad con el Artículo 25 del Estatuto de la ANUIES, de dar cumplimiento al mandato para presentar el informe Anual de Actividades, así como el seguimiento de los acuerdos y proyectos aprobados por los grupos de trabajo durante el año 2005, la Presidencia y la Vicepresidencia de la región, someten a la consideración de todos ustedes el informe de actividades correspondiente, desarrollado con el apoyo de las 25 Instituciones de Educación Superior que la integramos y con la asesoría incondicional que nos ha brindado la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES, a través de sus diversas direcciones, quienes han acudido en forma permanente al llamado que la Secretaría Técnica ha hecho en cada una de las reuniones de trabajo de los grupos, fomentando así la vinculación del trabajo regional con el trabajo nacional, establecido por la Secretaría General Ejecutiva, con la puesta en marcha de sus programas básicos y estratégicos, que permitirán alcanzar una Educación Superior sustentada en la calidad.

Al mismo tiempo reitero el compromiso de la Presidencia de la región, para continuar impulsando la vinculación entre las IES, con la finalidad de alcanzar juntos, los estándares de calidad que permitan ser una de las mejores regiones del país.

Con base en lo anterior, se dan a conocer las actividades realizadas del 1 de abril de 2005 al 31 de enero de 2006.

SEGUIMIENTO DE ACUERDOS.

En la XI Sesión Ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la ANUIES, celebrada el día 15 de abril de 2005, en el Instituto Tecnológico de Acapulco, con sede en la Ciudad de Acapulco Guerrero, se aprobaron por unanimidad los puntos presentados en la orden del día, quedando como tarea, dar seguimiento a los acuerdos establecidos por la Asamblea General.

❖ ANUIES NACIONAL

- Se participó en las reuniones de trabajo convocadas por el Consejo Nacional de acuerdo al calendario de sesiones aprobado para el año 2005, en los meses de marzo, junio, septiembre y diciembre.
- ◆ En los meses de abril, mayo y junio, se participó en el proceso de selección del nuevo Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, resultando ganador nuestro candidato el Dr. en Quím. Rafael López Castañares.
- En los meses de noviembre y diciembre, se participó junto con el Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, en las reuniones con diferentes comisiones de la Cámara de Diputados, en donde se presentó la propuesta sobre el Modelo de Financiamiento aprobado por la ANUIES, para las Instituciones de Educación Superior, con el objetivo de que sea considerado como la base para la asignación de recursos a las IES, dando como resultado la asignación de recursos en diferentes rubros, donde la Secretaría General Ejecutiva, mantuvo la unidad entorno a las IES que integran la ANUIES.
- Se participó en la XVI Sesión Extraordinaria de la Asamblea General, que se realizó en la Universidad de Guadalajara, el día 9 de mayo donde se eligió al nuevo Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, de igual forma se asistió a

la XXXVI Sesión Ordinaria de la Asamblea General, que se realizó en la Universidad de Ciencias y Artes del Estado de Chiapas, el día 28 de octubre.

❖ CONSEJO DE UNIVERSIDADES PÚBLICAS E INSTITUCIONES AFINES (CUPIA)

◆ Se participó en la XXV Sesión Ordinaria del CUPIA, realizada en el Instituto Politécnico Nacional, el día 29 de abril, así como en la XXVI Sesión Ordinaria realizada en Valle de Bravo, estado de México, los días 5 y 6 de diciembre.

* ACTIVIDADES CONVOCADAS POR LOS ÓRGANOS COLEGIADOS DE LA ANUIES.

Verificación Externa de la Matrícula.

De conformidad con los acuerdos de la Sesión Ordinaria 2.2005 del Consejo Nacional, la Presidencia de la Región Centro Sur, participó con los rectores de la U de G y la UANL, en proponer y revisar una propuesta de auditoria externa para el proceso de revisión externa de la matrícula escolarizada de primer ingreso de las universidades públicas, y una vez aprobado el proceso, entregar a la ANUIES los resultados, para que fuera el conducto de entregarlos a la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos de la Cámara de Diputados, el 15 de septiembre.

La instancia que coordinó todos estos trabajos de acuerdo con la ANUIES, fue la AMOCVIES, quien diseñó el procedimiento de verificación externa. Cumpliéndose en tiempo y forma con lo solicitado por los Diputados.

♦ Realización del Foro Nacional sobre el Sistema de Educación Superior.

En el marco de los Foros Nacionales Temáticos sobre Educación Superior en México, promovidos por la ANUIES, con la finalidad de escuchar a los diferentes actores que participan en la mejora de la calidad de la Educación Superior, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo junto con el Instituto Tecnológico de Pachuca, fueron sede del III FORO NACIONAL "EL SISTEMA DE EDUCACIÓN SUPERIOR", los días 10 y 11 de octubre, donde se dieron cita 175 participantes, provenientes de siete entidades de la república y de 15 Instituciones de Educación Superior del país.

El Foro se desarrolló en el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de nuestra Universidad, en donde se contó con la presencia del Secretario General de la ANUIES, Dr. en Quím. Rafael López Castañares, del Secretario General del Gobierno del Estado de Hidalgo, Lic. Francisco Olvera Ruiz, del Presidente de la Región, C. D. Luis Gil Borja y del Vicepresidente de la Región, Lic. Teodoro Villalobos Jiménez, así como de los Conferencistas: Lic. Felipe Martínez Rizo, Director General del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y del Dr. Orlando Albornoz de la Universidad Central de Venezuela, quienes impartieron las Conferencias Magistrales: "Los impactos de la Educación Superior en México" y "La Agenda Internacional de la Educación Superior y sus Efectos en el Sistema Educativo Mexicano", respectivamente.

Para su desarrollo se instalaron 4 Mesas de Trabajo, en las que se presentaron **35 Ponencias**, sobre los temas de operatividad, normatividad, coordinación con el sector y otros sectores, relación con los Gobiernos Federal y Estatales y relación con los Congresos Federal y Estatales.

Con el mismo propósito, se desarrollaron dos paneles, donde fueron convocados los actores que determinan la pertinencia de la Educación

Superior en el país. El primero denominado "Relación entre los Congresos Federal y Estatales", donde participaron por una parte los señores Diputados: Blanca Judith Díaz Delgado (PAN), Moisés Jiménez Sánchez (PRI), integrantes de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos del Congreso de la Unión y la Diputada local, Reyna Hinojosa Villalba y como la parte operativa los señores Rectores: Maestro Nelson Valle López de la Universidad Autónoma de Guerrero; Dr. Raúl Arias Lovillo, de la Universidad Veracruzana; Dr. José Martínez Vilchis, de la Universidad Autónoma del Estado de México y el C.D. Luis Gil Borja, de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo: la temática desarrollada estuvo orientada a las estrategias que se han venido realizando para fortalecer la calidad de la Educación Superior y de las expectativas que se tienen para los próximos años

El segundo panel, correspondió a "La Relación entre los Gobiernos Federal y Estatales", donde participaron: Ing. José Calderón Hernández, Director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado del Hidalgo; Ing. Raúl González Apaolaza, Secretario de Educación Pública en el Estado de Hidalgo; el Dr. Carlos Salazar Silva, ex-rector de la Universidad de Colima y actual Coordinador del Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex) y el L.A.E. Teodoro Villalobos Salinas, Director del Instituto Tecnológico de Pachuca. La temática estuvo orientada acerca de la reflexión de cómo los Gobiernos Federal y Estatales están participando en la mejora de la calidad educativa en los diferentes niveles de atención, haciendo énfasis en la Educación Superior, donde se tienen grandes expectativas que impactarán en el desarrollo del país.

La clausura del evento se llevó a cabo el día 11, con la lectura de las conclusiones, por parte del Mtro. Néstor Quintero Rojas, Secretario Técnico de la Región y por el Dr. Carlos Rafael Rodríguez Solera, investigador del Área de Educación de la UAEH. Para finalizar el evento, el Dr. en Quím. Rafael López Castañares, Secretario General Ejecutivo de la ANUIES y el

C.D. Luis Gil Borja, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, agradecieron a todos los participantes su asistencia, mencionando que su participación y comentarios, se harán llegar al grupo colegiado que integrará las propuestas para la construcción del nuevo documento que dicte las políticas nacionales de la Educación Superior para el periodo 2006 -2012. Por el momento se cuenta con la edición de la memoria en CD, con ISBN. (en trámite) como resultado de este foro.

El pasado mes de enero a solicitud de la ANUIES, se propuso la participación de dos expertos por parte de la Región, para analizar las aportaciones de los foros realizados y de esta manera iniciar la primera parte de la actualización del Documento "La Educación Superior hacia el siglo XXI", al mismo tiempo, se está solicitando a los titulares de las regiones, que hagan un análisis de la visión, misión y objetivos estratégicos de dicho documento, para validar su vigencia. El documento fue enviado en CD, a todos los titulares en tiempo y forma, para asegurar su participación.

◆ Plan de Acción para el Desarrollo Sustentable en las Instituciones de Educación Superior.

En el marco del "Plan de Acción para el Desarrollo Sustentable en las Instituciones de Educación Superior" aprobado en la XVI Sesión del CUPIA, entre la ANUIES y la SEMARNAT, a través del Centro de Educación y Capacitación para el Desarrollo Sustentable (CECADESU), se participó y apoyó el desarrollo de la reunión de seguimiento "Avances en la Elaboración de los Planes Ambientales Institucionales Región Centro Sur, con sede en la Universidad Autónoma de Guerrero y realizada en la ciudad de Taxco Guerrero, los días 13 y 14 de octubre, resultando una buena participación, pero habrá que seguir trabajando en los planes ambientales de tipo institucional.

◆ Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (PRONABES)

Por acuerdo del Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, a partir del 20 de septiembre, se pidió a los Secretarios Técnicos de las Regiones, que fungieran como representantes de ANUIES ante los Comités Técnicos de los Fideicomisos del Programa Nacional de Becas para la Educación Superior, en los estados que les corresponden, excepto al que ellos representan, por lo que corresponde a la Región Centro Sur, se ha participado en cuatro reuniones, dos en el estado de Puebla y dos en el estado de Morelos.

❖ SEGUIMIENTO DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS POR LOS GRUPOS Y REDES DE TRABAJO

Con el propósito de continuar con los programas y actividades de los grupos y redes de trabajo, se participa en el 100 % de las reuniones programadas, a fin de conocer el avance de los programas y la problemática que se ha presentado para el desarrollo de los trabajos, y proponer en su caso, formas alternativas para el programa de trabajo 2006.

Además, se mantiene un canal de comunicación permanente entre los coordinadores y los titulares de las IES, con la finalidad de hacer las invitaciones correspondientes, que permitan en tiempo y forma, asistir a las reuniones de trabajo.

Los grupos o redes que se encuentran trabajando son: Educación Abierta y a Distancia, Servicio Social, Vinculación, Movilidad e Intercambio Académico, Seguridad en Cómputo, Bibliotecas e Investigación y Posgrado.

♦ Red de Educación Abierta y a Distancia

Con el propósito de continuar sus actividades, el Mtro. Rodolfo Albicker Díaz de la BUAP, coordinador de este grupo, convocó a una reunión durante el

año 2005, en el mes de noviembre, teniendo poca respuesta a la convocatoria (7 IES), por lo que se solicita que en esta reunión, presente una propuesta a los Rectores y Directores de la región, con la finalidad de reestructurar el concepto de la Educación Abierta y a Distancia. El propósito es promover el mejoramiento integral en los campos de la Docencia, la Investigación y la Extensión de la Cultura y los Servicios, a través de la televisión educativa, con el apoyo de equipos de videoconferencia IP, así como presentar propuestas para la formación de recursos humanos y para la capacitación técnica del personal responsable del manejo y cuidado de los equipos de las Aulas Virtuales.

♦ Servicio Social

Con el propósito de continuar con sus actividades, el grupo se reunió en una ocasión en el mes de septiembre realizando su VI reunión de trabajo, siendo sede la UAEH, donde la Mtra. Ma. Beatriz Castillo Escamilla, presentó la conferencia "Metodologías y Experiencias de Incorporación del Servicio Social a la Currícula de las IES", el Lic. Antonio Mota Rojas de la UAEH, Coordinador del grupo, presentó el Informe 2004 y Líneas de Acción para 2005, de igual forma se presentó el proyecto "Sistema Informático de Red del grupo de trabajo de Servicio Social de la Región Centro Sur, formando parte de la 1ª Comisión de trabajo Sistema Informátivo en Red". Además, se analizaron las dinámicas de trabajo de las comisiones: Sistema Informático en Red, Foro Regional y Divulgación, Formación de Recursos Humanos y Financiamiento.

Cabe señalar que se nota la escasa participación de las IES de la región, ya que únicamente asistieron 10 IES, en esta reunión.

Como parte de la vinculación entre las IES, se programó el II Foro Regional de Servicio Social para realizarse en la Universidad Autónoma de Tlaxcala, del 15 al 17 de febrero de 2006, sin embargo, por la dificultad para encontrar a los ponentes de las conferencias magistrales, se acordó con la responsable del servicio Social en la ANUIES, Lic. Ma. de Lourdes Ruiz Lugo, posponer la fecha con el propósito de replantear los objetivos y temáticas del Foro, para lo cual se realizará una reunión el próximo 15 de febrero en la ciudad de Pachuca, donde participarán los representantes de la ANUIES, el Coordinador del grupo, los representantes de la Universidad de Tlaxcala y el Secretario Técnico de la región.

Vinculación

La Ing. Maribel Solís Barrera de la UAEH, Coordinadora del grupo, ha presentado su programa de trabajo. En el año 2005 realizaron 4 reuniones de trabajo, contando con la participación de 15 IES de la región, la primera se desarrolló en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, el día 22 de abril, en la que se presentó la Convocatoria del Premio a la Vinculación con el sector productivo 2005 STPS/ANUIES, se trataron los temas: Competitividad y el esquema de vinculación, el modelo del premio de vinculación Universidad-Empresa, con el que se pretende generar un distintivo de calidad, donde los estudiantes cubrirán el perfil más alto con base al mercado laboral, se presentaron las categorías de participación y se revisó el programa de la Maestría en Innovación Industrial que imparte el CEPADE a distancia, como una forma de incursionar en la formación del grupo.

Con este mismo propósito, el grupo se reunió el 24 de junio en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el 13 de septiembre en la Universidad Autónoma Chapingo y el 13 de octubre en la ANUIES. Cabe hacer mención que se ha trabajado con la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, con la finalidad de realizar un Congreso Internacional denominado "Vinculación Empresa-Universidad", que sirviera de marco para la entrega del Premio Nacional sobre "Vinculación Empresa-Universidad", que otorga el C. Presidente de la República, sin embargo por cuestiones de agenda, no fue

posible llevarlo a cabo, por lo que el grupo continuará realizando su trabajo regional.

♦ Nodo Regional de Movilidad e Intercambio Académico

Realizaron 2 reuniones de trabajo durante el año y hubo cambio de coordinador. El 3 de junio, se realizó la XVII reunión de trabajo en la Universidad Autónoma de Morelos, dentro de las actividades que ha desarrollado este grupo se encuentran: la operatividad de los modelos de oficinas de movilidad e intercambio académico de las universidades, detección de fortalezas y áreas de oportunidad; análisis de las modalidades de movilidad de las IES participantes con países como España, Estados Unidos de Norteamérica, Francia y Alemania; y la necesidad de contar con estrategias para operar el convenio regional de movilidad estudiantil (20 IES)

De igual forma, se abordaron temas referentes a la propuesta del Banco Santander Serfin, sobre becas de movilidad.

Es importante señalar la poca participación de las IES ya que solo acudieron 5 universidades: UAQ, UAT, UAEH, UAEMor. y la UTNez. a esta reunión. La justificación es el cambio permanente de los responsables en esta área, así como la falta de autorización de los recursos para asistir por parte de los titulares. Al finalizar la reunión, el coordinador del nodo informó que deja la coordinación, porque habrá cambio de Rector en su Universidad, por lo que estará en espera de propuestas para la próxima reunión.

El día 11 de noviembre, se realizó la XVIII reunión de trabajo en la Universidad Autónoma de Tlaxcala. Entre los puntos tratados resaltó la presentación de la experiencia de la Secretaría Técnica de la UAT en el proceso de certificación ISO 9000, la presentación de la experiencia de la UAEH, en cuanto a la movilidad académica. Entre los puntos relevantes que se trataron, fue la elección del nuevo coordinador, resultando electa la Dra. Gabriela Castañón de la UAEH.

También se llevó a cabo la intervención de la Lic. Angélica Castillo Salazar Directora de Cooperación Nacional de la ANUIES, quien mencionó el gran avance que significa el haber convencido al grupo Santander Serfín, de firmar el Convenio que actualmente hace posible el intercambio de estudiantes, experiencia que ha sentado un precedente para las otras instituciones de crédito que sólo quieren aportar becas crédito, señalando como tema prioritario para las siguientes reuniones, la elaboración de los instrumentos de evaluación adecuados para este tipo de actividades. Por otra parte, señaló que en la Reunión Nacional de Coordinadores Regionales se abordará el tema referente al manual de Inducción del responsable de Cooperación Académica, establecer un Foro virtual de coordinadores de cooperación académica, y de igual manera exhortó a los participantes a proponer dos temas fundamentales para la reunión nacional de Movilidad, a celebrarse en el mes de marzo de 2006, reiterando que la ANUIES, la conforman todos los representantes de las IES.

En esta reunión participaron 11 IES, de las 25 que integran la Región.

Red de Seguridad en Cómputo

Esta Red continuó con sus actividades y llevó al cabo dos reuniones de trabajo; los días 15, 16 y 17 de junio en la Universidad Autónoma de Tlaxcala, los integrantes de la red, desarrollaron talleres, pláticas y conferencias y trataron lo referente al seguimiento de los grupos de trabajo: herramientas, capacitación, cooperación y seguridad en cómputo, contando con la asistencia de 16 IES.

Los días 28, 29 y 30 de septiembre en la Universidad de las Américas de Puebla, en donde se trató lo referente al desarrollo de la norma ISO 17799, por dos grupos (seguridad organizacional y seguridad lógica), para analizar a detalle la seguridad, así mismo se trató sobre la política de seguridad, quedando como acuerdo: la elaboración de un prototipo que se usará como

base para que cada IES realice su política propia. En esta reunión los integrantes de la red impartieron 9 cursos., asistiendo 18 IES.

❖ INTEGRACIÓN DE NUEVAS REDES

De conformidad con las políticas nacionales planteadas en el Documento rector de "la Educación Superior hacia el Siglo XXI", donde se plantea pasar de un sistema de educación cerrado a uno abierto, el trabajo colegiado en redes se vuelve una prioridad, por tal motivo y de acuerdo al Programa de Trabajo 2005, aprobado por la Asamblea Regional en abril de 2005, se llevaron al cabo en el mes de noviembre, reuniones previas con representantes de 7 instituciones, con la finalidad de considerar la posibilidad de constituir dos redes en el mes de enero, lo cual fue aceptado y el 24 y 25 del mes pasado, han quedado ya registradas las redes de Bibliotecas y la de Investigación y Posgrado, por lo que iniciarán su actividades en 2006.

♦ Red de Bibliotecas

Con fecha 24 de enero se constituyó la Red de Bibliotecas, en la reunión de trabajo realizada en la UAEMor., contando con la participación de 16 IES de la región, resultando electo como coordinador de la Red, el Ing. Ciro Velázquez Jaén de la UAEH y como Secretaria la Mtra. Asunción Mendoza Becerra de la UAEMor. En esta reunión se contó con la participación del Lic. Rafael Campos Sánchez Coordinador de Relaciones Interinstitucionales y Órganos Colegiados de la ANUIES, quien hizo énfasis a través de una presentación electrónica, sobre la importancia del trabajo en Redes.

Red de Investigación y Posgrado

Con fecha 25 de enero en reunión realizada en la Universidad Autónoma del Estado de México, se constituyó la Red de Investigación y Posgrado, contando con la participación de 11 IES, resultando electo como coordinador el Dr. Eduardo Aranda Escobar de la UAEMor., y como Secretario el Mtro.

Rafael Santana, del CENIDET. En esta reunión se contó con la participación del Lic. Rafael Campos Sánchez Coordinador de Relaciones Interinstitucionales y Órganos Colegiados de la ANUIES, quien hizo énfasis a través de una presentación electrónica, sobre la importancia del trabajo en Redes.

 Lengua Extranjera.- Desde el mes de junio de 2005, se han tenido reuniones de trabajo con los representantes de la Universidad Autónoma del Estado de México, para considerar la posibilidad de conformar una red de Lenguas Extranjeras, por el momento se está analizando la propuesta con otras IES de la Región.

CURSOS DE EDUCACIÓN CONTINUA

Con el propósito de fomentar una mayor participación en los cursos de educación continua que patrocina la ANUIES, se estableció como estrategia la difusión de los mismos, a través de la página Web y la revista Confluencia de la región, así como el envió de oficios dirigidos a los Rectores, Directores y personal de enlace de las diferentes IES.

En el año que se informa, en coordinación con la Dirección de Educación Continua de la ANUIES, y conjuntamente con 10 IES de la región (UAChap., UAEH, UAEMex., UAQ, UTTT, UTNeza, ITAcapulco, ITPachuca, CENIDET, INSP,), se desarrollaron **17 cursos**, con una duración de 20 horas cada uno, en el periodo agosto - noviembre de 2005, en los que se contó con la participación de 383 académicos de diferentes IES de la región.

Cabe hacer mención que ha solicitud de las Universidades Autónoma de Guerrero y la Autónoma de Tlaxcala, se programaron otros 2 cursos, sin embargo, debido a que ya se había cerrado la convocatoria, no se pudieron impartir.

Con respecto a la respuesta de las IES de la región para participar en los cursos, se observa que:

- Participaron como sede 10 de las 25 IES, lo que representa el 40%,
- Los participantes en los cursos se encuentran adscritos a 16 IES, representando el 64%, sin embargo:
 - La participación en dichos cursos es por parte del personal académico de las IES sedes, ya que es muy escasa la participación de personal académico de otras IES.

❖ DIFUSIÓN DEL TRABAJO DE LA REGIÓN CENTRO SUR

Diseño y Actualización Permanente de la Página de Internet

Con el propósito de mantener actualizada la página de Internet, permanentemente se revisan directorios de las IES afiliadas y de los grupos de trabajo, y se actualiza la información referente a las actividades de las IES de la región: convocatorias para participar en foros, cursos de educación continua, etc.

Revista Confluencia de la Región Centro Sur.

Gracias a las aportaciones de diferentes IES de la Región, se han publicado 3 números de la Revista Confluencia, las cuales se envían a las 25 IES que integramos la región, a la Presidencia de los 5 Consejos Regionales, a la ANUIES, y a otras dependencias estatales de educación superior.

Con el propósito de contar con la participación de las IES de la región, se ha establecido una comunicación permanente con los responsables de Comunicación Social y de Relaciones Públicas de las 25 IES de la región.

❖ SOLICITUDES DE AFILIACIÓN A LA ANUIES

Durante el transcurso del año, personal directivo de la Universidad Tecnológica de Tecamac, solicitó información acerca de los indicadores que se deben cubrir para pertenecer a la ANUIES.

❖ ACTIVIDADES REALIZADAS CON IES DE LA REGIÓN

 Proyecto Inserción Laboral y Trayectorias Vitales del Egresado de Psicología: Competencias Adquiridas y las Requeridas por el Trabajo.

Proyecto elaborado por un grupo de investigadores de la UAEMex., que obtuvo el Premio a la Investigación, que otorga la Unión de Universidades de América Latina (UDUAL)

El grupo de investigadores delimitó el ámbito de la investigación a los egresados de las universidades públicas de la región Centro Sur, por lo que para su desarrollo, el Dr. René Pedroza Flores coordinador del proyecto, solicitó el apoyo de la Secretaría Técnica, para que ésta, a su vez, solicitara la colaboración de las 7 universidades públicas de la región, con el propósito de establecer las estrategias que les permitieran recabar la información requerida para su estudio.

Dicho estudio ya se concluyó y está pendiente la publicación de los resultados.

Universiada Científica, Artística y Deportiva de la Universidad Autónoma
Chapingo, a Desarrollarse del 13 al 24 de Febrero.

Por acuerdo del Presidente del Consejo Regional, desde el mes de agosto, se ha participado en diferentes reuniones de trabajo con representantes de la UACH, con el propósito de que el evento denominado "Universiada Científica, Artística y Deportiva de la Universidad Autónoma Chapingo", se extendiera a todas las IES de la Región Centro Sur.

Con tal propósito, se difundió la convocatoria en la página web de la región y a través de oficios se invitó a las IES que conformamos la región.

El evento se realizará del 13 al 24 de febrero de 2006, a la fecha participarán 13 IES; 7 del Estado de México y 6 de la Región: UACH, UAEH, UAEMex,. UAT, BUAP y la UTN.

❖ OTRAS ACTIVIDADES

- En los meses de septiembre y octubre, se participó en las reuniones de trabajo convocadas por la ANUIES, para Secretarios Técnicos de los Consejos Regionales, con el propósito de dar a conocer los programas que se están desarrollando, y se valore de acuerdo a las prioridades de cada región, su incorporación en los planes de trabajo.
- Con el propósito de apoyar las acciones de la ANUIES, se envían a las IES que conforman la región, por correo electrónico, las convocatorias para participar en los diferentes eventos.
- Se realiza difusión del trabajo regional, a través de Radio Universidad de la UAEH.
- Reunión de trabajo con el Lic. Rafael Campos, con respecto a conocer la operatividad de las redes y de la estructuración del plan de trabajo (revista, grupos de trabajo, foros, cursos, etc.)
- ◆ Con el propósito de apoyar los mandatos emanados de la SGE de la ANUIES, se envían a las IES que conforman la región, los comunicados a

través de las vías electrónica y escrita, con la finalidad de dar cumplimiento lo más pronto posible.

- Se ha mantenido un canal de comunicación importante con los Rectores y Directores de la Región, a través del envió de circulares que contienen los acuerdo emanados de las reuniones de Consejo Nacional.
- A propuesta de la SGE de la ANUIES, se solicitó a las instituciones de la región que no han cumplido con la entrega de los formatos de permanencia a la ANUIES, lo hagan a la brevedad posible, encontrando buena respuesta.

El informe que presentamos a ustedes, fue remitido en tiempo y forma a la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES, con la finalidad de dar a conocer las acciones que se han venido desarrollando con el apoyo de los Rectores y Directores de la IES de la Región y de la Secretaría General Ejecutiva.

CONCLUSIONES:

- De acuerdo a los resultados obtenidos de las redes y grupos de trabajo: se valore junto con los coordinadores, la reestructuración de las temáticas y la forma de trabajo o su viabilidad.
- 2. Solicitar apoyo para los integrantes de las redes y grupos de trabajo, para que los titulares los apoyen para ausentarse, así como con los viáticos para garantizar su participación.
- Dar continuidad a los trabajos asumidos institucionalmente, cuando existan cambios de responsable en las áreas que participan en las redes o grupos de trabajo.
- 4. Nombrar a un representante institucional que funcione como enlace entre la Secretaría Técnica y las IES, ya que será el encargado de dar seguimiento a los acuerdos de los diferentes grupos de trabajo, ya que al interior de las IES, algunas veces no se difunde la información.

- 5. Establecer comunicación permanente con sus representantes institucionales para conocer mejor las propuestas de cada institución.
- 6. Apoyar la difusión de sus IES, a través del envío de artículos para la revista confluencia.
- 7. Se propone que las reuniones de las redes y grupos de trabajo se realicen por lo menos 3 veces al año y que se utilice la tecnología como medio para evitar muchos desplazamientos (videoconferencias, audio conferencias, TV, Internet, etc.)
- 8. Con respecto a los cursos que ofrece la ANUIES, y de acuerdo a los resultados obtenidos con respecto a la participación de las IES de la región, tomar la decisión de que dichos cursos sean para las instituciones sedes y no de tipo regional, sin coartar la posibilidad de que si existe algún interés de participación por parte de personal de otras IES de la región, puedan ser aceptados. De ser así se dará prioridad a las IES que han estado participando.

Febrero de 2006